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Центральная площадь 
города. До обеда еще 
есть время, и молодые 
мамы пока не спешат к 
домам, приглядывая за 
занятыми своими делами 
малышами. Кто-то бегает, 
радостно смеясь, а кто-то с 
серьезным видом изучает 
ползущую букашку или 
занят освоением самоката.

– Конечно, стало лучше. Сей�
час покрытие на площади ров�
ное. Ребенок может спокойно бе�
гать, и ты не боишься, что он 
запнется ножкой за выбитую ста�
рую брусчатку и упадет, я очень 
довольна, – так ответила дми�
тровчанка Елена на вопрос гла�
вы округа Ильи Поночевного о 
впечатлениях от нового облика 
центральной площади города.

– Но вы же понимаете, что ра�
боты еще не закончены? Будут 
и фонтаны, и скамейки, цвет�
ники – все, чтобы отдых здесь 
был удобным, комфортным, – 
сказал Илья Поночевный.

– Ждем с нетерпением! – таков 
был ответ.

Глава муниципалитета дал по�
ру чение своем у за мести те лю 
Людмиле Докучаевой попросить 
подрядчиков, выполняющих ра�
боты на Советской площади, как 
можно быстрее настелить де �
ревянные покрытия на цоколе 
цветников (согласно проекту) и 
приступить к монтажу коммуни�
каций фонтанов (ванны под них 
уже готовы).

– И нужно, чтобы ограждение 
мест проведения работ было 

более прочным, а не падало от 
первого порыва ветра, – отме�
тил Илья Игоревич.

В 2023 году были проведены 
работы по комплексному благоу�

стройству Советской площади и 
прилегающей к ней территории. 
Самые трудоемкие – демонтаж 
старого покрытия пешеходных 
зон и устройство нового с про�

кладкой кабельных коммуника�
ций под разные системы. Также 
был проведен монтаж и установ�
ка нового уличного освещения, 
системы оповещения, другие ра�

боты. А памятник Юрию Долго�
рукому был установлен на новом 
месте. Теперь он визуально от�
крывает вход на Историческую 
п лоща дь и ви д на Успенский 
собор.

В этом году подрядчик должен 
выполнить монтаж и запуск фон�
танов, в том числе – сухого, по�
строить павильоны, амфитеатр, 
продолжить работы по монта�
жу уличного освещения, видеона�
блюдения, озеленению.

В этом году также стартует бла�
гоустройство улиц Загорской, 
Кропоткинской и Семенюка.

– На Загорской назрела не�
обходимость замены покры�
тия пешеходных зон, бордюров. 
Ступени на спусках будут все 
одной высоты, пандусы – с удоб�
ными поручнями, – отметил гла�
ва муниципалитета.

Стилистически улица Загор�
ская будет выполнена в таком же 
стиле, как и Советская площадь. 
К единому стилю оформления бу�
дут приведены и вывески на тор�
говых объектах.

– Очень хорошо, что вед у т �
ся работы! Надеюсь, будет кра�
сиво и удобно. За качели – спа�
сибо, детям, да и взрослым они 
очень нравятся. Только жаль, что 
приходится долго ждать, чтобы 
внучку покачать, очень много же�
лающих. Может, побольше их по�
ставить? – сказала главе окру�
га местная жительница Татьяна 
Козина. 

Глава пообещал ей, что качелей 
здесь станет больше.

На Кропоткинской и Семенюка 
обустроят пешеходные зоны, на 
Кропоткинской также установят 
и новую современную детскую 
площадку.

Комфортные 
квартиры 
вместо 
аварийных

2 СТР.

Вместе 
делаем 
округ 
чище 
и уютнее

3 СТР.
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Каждая 
посылка 
приближает 
Победу

7 СТР.

В едином стиле
Реконструкция площади Советской в Дмитрове по 
нацпроекту Президента РФ «Жилье и городская среда» 
продолжается. Ход работ во время еженедельного 
осмотра территории проверил глава Дмитровского 
округа
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Ежегодно 11 апреля в 
нашей стране отмечают 
Международный День 
освобождения узников 
фашистских концлагерей. 
Мы вспоминаем об 
интернациональном 
восстании, поднятом в 
1945 году узниками лагеря 
смерти Бухенвальд в 
Германии.

На меропри ятие бы ли при�
глашены бывшие несовершен�
нолетние узники концлагерей. 
Их встречали депутат Мособл�
думы Марина Шевченко, депута�
ты Совета депутатов от фракции 
«Единая Россия» Петр Прокопык 
и Юрий Куклев, члены и сторон�
ники партии «Единая Россия», 
коман да «Молодой гвардии» с 
исполняющей обязанности руко�
водителя Алиной Марченковой, 
представители духовенства и Со�

вета ветеранов, школьники и жи�
тели округа.

Председатель Дмитровской об�
щественной организации вете�
ранов войны, Вооруженных сил 
и правоохранительных органов 
Александр Фуфаев рассказал при�

сутствующим о значении это �
го памятного дня, который стал 
для всего мира одновременно и 
символом величайшей трагедии 
и скорби, и символом стойкости 
и беспримерного мужества лю�
дей различных наций и народно�

стей, волею судьбы оказавшихся 
в застенках фашистских лагерей 
смерти в период Второй мировой 
войны.

Отец Вадим Кульвановский, 
клирик Успенского собора, насто�
ятель Елисаветинского храма го�
рода Дмитрова прочитал молитву 
в память о всех замученных, по�
гибших и не доживших до сегод�
няшнего дня узниках концлаге�
рей.

Закончился митинг минутой 
молчания и возложением цветов 
к Вечному огню и мемориалу уз�
никам фашистских концлагерей.

– Мы всегда должны помнить 
о тех ужасах, которые испыта�
ли узники фашистских застен�
ков. Вечная память жертвам 
концлагерей, крепкого здоро�
вья нашим уважаемым вете�
ранам!  – сказал глава Дмитров�
ского городского округа Илья 
Поночевный.

В Дми т ровской общест вен�
ной организации бывших несо�
вершеннолетних узников фашиз�
ма насчитывается 45 человек. Ее 
председатель – Лилия Асанов�
на Кан. Во время Великой Оте�
чественной войны ее родители 
жили в Крыму. Отец хотел уйти 
на фронт добровольцем, но его не 
взяли из�за болезни. Фашисты уг�
нали их в Германию. Лилия Аса�
новна родилась в фашистском ла�
гере Фафенвальдт.

Этот вопрос находится 
на личном контроле у 
главы муниципалитета 
Ильи Поночевного. Во 
время еженедельного 
выезда он проверил ход 
строительства домов для 
переселенцев.

Дмитровский городской округ 
является у частником государ �
ственной программы Московской 
области «Переселение граждан 
из аварийного жилищного фон�
да Московской области на 2019�
2025 годы». За последние три года 
в новые уютные квартиры пересе�
лились 667 жителей из 18 много�
квартирных домов.

– График всех работ кон�
тролирую лично. У нас строят 
шесть многоквартирных домов. 
К новому году 2191 человек по�
лучат ключи от новых квартир. 
Таким образом, мы расселим 68 
аварийных домов, – сказал Илья 
Поночевный.

Многоквартирный дом в микро�
районе Строителей поселка Некра�
совский возводит строительная ком�
пания «Молния». Готовность – 65 
процентов. Переезда сюда ждут бо�
лее 500 жителей из авариек на улице 
Свободы и микрорайона Трудовая.

– Все монолитные работы про�
ведены, сейчас идет монтаж лиф�

тов, всех внутридомовых инже�
нерных коммуникаций. После 
этого приступим к чистовой от�

делке, – отметил генеральный 
директор СК «Монолит» Сергей 
Федоров.

Илья Поночевный прошел по 
этажам дома в Некрасовском, от�
метив, что он будет красивым и 

с хорошей планировкой квартир. 
Глав округа напомнил застройщи�
ку, что возведение домов для пе�
реселенцев находится не только 
у него на личном контроле, но и у 
губернатора. 

– Люди должны встретить 
Новый год в новых квартирах, 
поэтому нужно не только со�
блюдать график работ, но и ста�
раться идти с небольшим опе�
режением. Мы все работаем для 
наших жителей, – сказал глава 
округа.

В весенне�летний период под�
ря д чики за ка н чива ют бла го �
устройство территории. Заключе�
ние договоров запланировано на 
ноябрь 2024 года.

ГЛАВНОЕ

Дмитровчане почтили память бывших 
узников фашистских концлагерей

Строим  уютное жилье 
для переселенцев
Более двух тысяч жителей Дмитровского округа переедут 
в новые уютные квартиры из аварийного жилья до конца 
этого года

 справка

За последние три 
года в Дмитровском 
округе по программе 
переселения из 
аварийного жилья 
было расселено 18 
многоквартирных 
домов, в новые 
квартиры переехали 
667 человек.
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В минувшую субботу 
в Дмитровском округе 
прошел уже второй по счету 
весенний субботник. В нем 
приняли участие более 1000 
человек.

Основной акцент был сделан 
на парки, скверы и другие обще�
ственные территории муниципа�
литета. В центре Дмитрова были 
убраны Историческая площадь, 
вал, Советская площадь, сквер на 
улице Загорской, набережная реки 
Березовец. В Яхроме – площадь Ге�
нерала Кузнецова, парк имени Ля�
мина, а в Новосиньково – площадь 
Ленина, аллея ученых.

В уборке приняли участие сотруд�
ники администрации округа, депу�
таты, общественники, коллективы 
учреждений социальной сферы и, 
конечно, службы благоустройства. 
Многие пришли с семьями, и юные 
дмитровчане с удовольствием помо�
гали взрослым наводить чистоту.

– Всегда с удовольствием прини�
маем участие в муниципальных 
субботниках – это дело полезное. 
У себя около школы и детских са�
дов мы уже всю территорию при�

вели в порядок, – поделились педа�
гоги из Дмитровской школы №9.

Глава Дмитровского городско�
го округа Илья Поночевный тоже 
принимал участие в субботнике.

– Благодарю всех, кто отклик�
нулся на наш призыв выйти на 
субботник и вложил каплю сво�
его труда в одно общее дело  – 
преображение округа после 
зимы. Надеюсь, что и 20 апре�
ля, в следующий субботник, от�
клик будет не меньшим, – сказал 
Илья Игоревич.

Следующий субботник в муни�
ципалитете состоится 20 апреля. 
Начало в 10.00. Общеобластной суб�
ботник пройдет 27 апреля. О вре�
мени и месте сбора будет дополни�
тельно сообщаться на сайтах в сети 
интернет и на официальных стра�
ницах главы и администрации в 
социальных сетях.

Также 27 апреля в Дмитровском 
округе, как во всем Подмосковье, 
пройдет День добрых дел. Как от�
метил губернатор Московской об�
ласти Андрей Воробьев, в апреле 
максимальное внимание уделяет�
ся чистоте и порядку. Особая ка�
тегория – дети. Важно, чтобы они 
тоже могли внести свою лепту.

– 27 апреля в этом году – рабо�
чая суббота, но у наших ребят это 
не учебный день, а День добрых 
дел. Им не нужно будет учить ал�
гебру, литерат уру и ли другие 
предметы, у них появится воз�
можность провести субботу в доб�
ром порыве, в том числе вместе с 
родителями, – сказал губернатор. 

Мероприятия для детей прой�
дут в трех направлениях: физи�
ческий труд, спорт и экскурсии. 
Дети вместе с учителями сами 
смогут выбрать, что им ближе.

Успехи округа в реализации 
программы постоянно отмечают�
ся и губернатором Подмосковья 
Андреем Воробьевым.

Глава Дмитровского городского 
округа Илья Поночевный побывал 
на двух водозаборных узлах, где 
ведется реконструкция.

ВЗУ №2 на улице Рабочей в 
Яхроме занимается ООО «Эко �
СтройИнвест» еще с середины 
прошлого года. Эта фирма яв�
ляется и разработчиком проек�
та реконструкции, что позволяет 
специалистам вести работы даже 
с опережением графика.

Как рассказал представитель 
генподрядчика, сейчас на ВЗУ 
№2 выполнено 55 процентов об�
щего объема работ, заканчива�
ется подготовка территории для 
возведения новых конструкций, 
потом специалисты приступят 
к строительству основных объ�
ектов и монтажу инженерных 
сетей. Потом территория будет 
полностью благоустроена. Окон�
чание всех работ намечено на ок�
тябрь 2024 года.

В рамках модернизации это�
го коммунального объекта бу�
дет проведена полная замена обо�

рудования и установка системы 
обезжелезивания воды. Еще там 
появится станция второго подъе�
ма, два резервуара по 750 литров 
чистой воды каждый.

– Подрядчик организова л 
проведение работ так, чтобы 
жители Яхромы не испытыва�
ли никаких неудобств и полу�
чали в дома воду бесперебой�
но. Надеюсь, что ВЗУ №2 будет 
введен в строй раньше установ�
ленного контрактом срока, ведь 
темп работ не снижается, и они 
идут с опережением графика, – 
сказал Илья Поночевный.

После капремонта этот водо�
заборный узел станет более мощ�
ным, и начнет подавать очищен�
ную воду более чем 16 тысячам 
жителям Яхромы.

То же самое ООО «ЭкоСтрой�
Инвест» занимается и модерни�
зацией ВЗУ на улице Пушкин�
ской в Дмитрове. Пока ведется 
демонтаж старого оборудования 
и подготовка территории д ля 
строительства нового ВЗУ. Воду 

с водоносного горизонта будут 
брать из дву х новых скважин 
(старые были истощены), сейчас 
идет монтаж железобетонных ко�
лодцев, они готовы на 90 процен�
тов. Также строители проводят 
обратную засыпку фундамента 
и траншей с послойным уплот�
нением. В июле возведут основ�
ные объекты � резервуары чистой 
воды, необходимое для работы 
оборудование, станцию обезже�
лезивания и второго подъема. 
Прежде чем поступить в водопро�
вод, поднятая с горизонта вода 
пройдет многоступенчатую си�
стему очистки.

В целом ВЗУ на Пушкинской го�
тов на 50 процентов. Ввод его в 
строй запланирован на сентябрь 
2024 года.

В бесе де с п ре дс та ви те лем 
генподрядчика Илья Поночевный 
вновь отметил, что все работы 
должны вестись без срыва графи�
ка и с соблюдением всех требова�
ний, прописанных в техническом 
задании.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Прямо из-под крана 
Путь к чистой воде непрост, особенно учитывая 
особенность Гжельско�Ассинского водоносного горизонта 
(повышенное содержание железа и фтора), из которого и 
берется вода для всех наших нужд

Проблема поступления в квартиры чистой воды, 
пригодной для питья «прямо из-под крана», стояла 
перед муниципалитетом несколько десятилетий. И 
только пять лет назад наш округ вошел в федеральную 
программу «Чистая вода». Благодаря этому 
реконструировано 13 водозаборных узлов (ВЗУ), и 
уже три четверти жителей многоквартирных домов 
Дмитровского округа получают дома чистую воду.

Вместе делаем 
округ чище
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Дошкольное отделение 
«Мишутка» Рогачевской 
школы в селе 
Семеновское – очень 
небольшой детский сад. 
В нем побывал глава 
Дмитровского городского 
округа Илья Поночевный.

Его посещают всего 40 детей, 
работают две разновозрастные 
группы, а очередь – всего семь ма�
лышей. Они без проблем получат 
место в «Мишутке».

– Зда н ие, расс чи та н ное на 
функционирование шести групп, 
построил совхоз «Рассвет» в 1974 
году. А вот капитального ремон�
та там не проводилось ни разу, – 
рассказала Марина Курачева, ди�

ректор Рогачевской школы, чьим 
структурным подразделением яв�
ляется садик «Мишутка». – Здесь 
никогда не было спортзала: заня�
тия по физкультуре мы проводим 
в музыкально�спортивном зале, 
на улице, если погода позволяет. 

Два года назад благодаря про�
г ра м ме «И н и ц иат и вное бюд �
же т и р ов а н ие»  в  поме ще н и и 
пищеблока заменили полы, отре�

монтировали стены, потолок, за�
купили духовой и холодильный 
шкафы, разделочные столы, стел�
лажи, раковины.

Медкабинет будет расширять�
ся согласно новым требованиям, а 
вот помещения двух групп, как и 
крыша – требуют ремонта уже ка�
питального.

– Мы уделяем особое внима�
ние вопросам образования и 
воспитания наших детей. Стре�
мимся, чтобы им было ком�
фортно. Каждый год выделя�
ем дополнительно по 250 тысяч 
рублей на каждое здание учеб�
ных учреждений, а их у нас в 
округе – 108. Для этого сада тре�
буются серьезные вложения. 
Будем рассматривать возмож�
ность навести там порядок как 
можно быстрее, – сказал Илья 
Поночевный во время осмотра 
«Мишутки».

Словом, ситуация с дошколь�
ным отделением в Семеновском 
взята в работу.

Илья Игоревич побывал и в 
школе. Он осмотрел столовую и 
спортивный зал и отметил, что 
по деталям оформления внутри�
школьных интерьеров видно, что 
сюда ходят и работать, учиться – с 
любовью к школе!

А в библиотеке завязалась дис�
куссия: можно ли развивать би�
б л ио т еч но е де ло та к ,  ч т обы 
библиотека стала центром при�
тяжения для тинейджеров? Ведь 
читать сегодня большинство из 
них – не любят, им подавай ин�
тернет с тиктоками!

Выс ка зы ва л ис ь са м ые ра з �
ные инициативы, от проведения 
классических тематических ве�
черов до создания в библиотеке 
свободного пространства с wi�fi, 
интерактивностью, мягкой мебе�
лью, чтобы можно было просто 
поваляться. Чтобы детвора из на�
чальных классов могла на пере�
мене или продленке посмотреть 
м ультики и образовательные 
программы.

ОБРАЗОВАНИЕ

Детям должно быть 
комфортно

В приоритете  – 
вопросы 
образования

На традиционном 
совещании главы 
Дмитровского округа 
с его заместителями 
и руководителями 
профильных служб, 
которое прошло 15 апреля, 
рассматривался вопрос 
о зачислении детей в 
первые классы школ.

В Дмитровском округе в 2024 
году более 2,5 тысячи детей пой�
дут в первый класс. Начальник 
Управления образования Татья�
на Малинникова отметила, что из 
1664 выпускников дошкольных 
отделений школ�комплексов уже 
переведено 1064 воспитанника.

Одно из важных нововведений 
этого года – первоочередное за�
числение предоставляется детям 
участников СВО, военнослужа�
щих, добровольцев и сотрудников 
Росгвардии.

До 30 июня принимаются заяв�
ления на запись в школу детей по 
месту жительства, с 6 июля мож�
но записать ребенка в любую шко�
лу, главное, чтобы в ней были сво�
бодные места.

Подготовка к сдаче ЕГЭ тоже 
была на повестке дня заседания. 
Первые экзамены начнутся уже с 
23 мая. Госэкзамен в этом году бу�
дут сдавать 638 дмитровских вы�
пускников.

По поручению Президента РФ 
Владимира Путина у школьников 
с этого года появится возможность 
пересдать один из предметов ЕГЭ.

ПОКАЗАЛИ ВЫСОКИЙ УРОВЕНЬ 
ПРОФЕССИОНАЛИЗМА

По результатам соревнова�
ний ребята показали высокий 
уровень профессионализма и 
завоевали девять медалей, в 
том числе три золотых, три се�
ребряных и три бронзовых.

Отметим, что конкурсанты, 
занявшие первые места, вой�

дут в состав сборной Москов�
ской области и будут соревно�
ваться за право стать лучшими 
в стране на соревнованиях во 
Владивостоке, Красноярске и 
Санкт�Петербурге.

Поздравляем студентов�по�
бедителей, желаем им даль�

нейших успехов и, конечно 
же, побед в дальнейших эта�
пах соревнований профессио�
нального мастерства!

На региональном этапе чемпионата по 
профессиональному мастерству «Профессионалы» 
студенты Дмитровского рыбохозяйственного 
технологического института (специальности 
«Ихтиология и рыбоводство» и «Технология 
консервов и пищеконцентратов») демонстрировали 
свои профессиональные навыки в компетенциях 
«Выращивание рыбопосадочного материала 
и товарной рыбы», «Производство мясных 
продуктов» и «Обработка водных биоресурсов».
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Концерт с одноименным 
названием прошел 
в зале филиала «На 
Большевистской» ЦДК 
«Созвездие». Народный 
коллектив «Эстрадно-
джазовый ансамбль 
«Экспромт» под 
управлением мульти-
инструменталиста 
Виктора Бухала 
исполнил много 
замечательных 
композиций.

Звучало много популярных 
мелодий из прошлого. Исполни�
телям удалось перенести зрите�
лей во времена СССР, окутать их 
магией песен, знакомых мно�
гим с детства.

Музыканты с радостью да�
ри л и з ри т е л я м с в ои з а ме �
ч а т е л ь н ы е  к о м п о з и ц и и ,  а 
в  о т в е т  по л у ч а л и  ис к р е н �
ние улыбки, крики «Браво!» и 

громкие нескончаемые апло�
дисменты!

Кстати, выступали на кон�
церте не только профессиональ�
ные инструменталисты, но и их 
юные ученики. Ребята прекрас�
но справились со сложным му�
зыкальным материалом и пока�
зали себя с наилучшей стороны.

В Дмитровском Кремле 
открылась яркая 
необычная выставка. 
«Весна в Дмитрове»  – это 
результат совместной 
работы творческого 
объединения «Киноварь» 
(что означает 
насыщенный красный 
цвет, цвет жизни, 
любви и радости). 
Там представлены 
работы выпускниц 
Федоскинского 
художественно-
промышленного училища 
миниатюрной живописи.

Художницы представили про�
изведения, относящиеся к уни�
кальному направлению изобра�

зительного искусства – русским 
лакам (лаковой миниатюре).

В проекте принимает участие 
Юрий Петров –  единственный в 
России мастер, который входит 
в пятерку лучших мировых ла�
ковых миниатюристов. Его твор�
чество известно в России, Герма�
нии и Японии, где очень развито 
искусство лака.

Работы замечательных твор�
цов вы можете увидеть на вы�
с та вке «Вес на в  Д м и т рове». 
Приходите, вам обязательно по�
нравится!

Они работают тогда, когда 
другие отдыхают. Это 
люди неравнодушные, 
кто все свои силы отдает 
творчеству. А главное – 
детям, молодежи, чтобы 
они могли развивать свои 
способности и таланты, 
стать успешными и этим 
прославлять наш округ.

В теплой и творческой атмос�
фере работники культуры отме�

тили свой профессиона льный 
праздник. 

– Поздравлять, чествовать, под�
водить итоги – это звучит сухо, 
высокопарно. А вот признаться 
в любви всем вам, людям нерав�
нодушным, кто свои силы отда�
ет детям, молодежи, чтобы они 
могли развивать свои способно�
сти и таланты, были успешны и 
этим прославляли наш округ  – 
это то, что я сейчас чувствую. Гор�
жусь, что у нас есть успехи – и 
ваши личные как наставников, 
и ваших учеников, и наши – по 

реконструкции зданий, приоб�
ретению оборудования, инстру�
ментов. Благодарю каждого за 
трудолюбие и преданность свое�
му делу. Желаю вам больше спо�
собных и талантливых детей, мо�
лодежи, новых побед, крепкого 
здоровья, семейного благополу�
чия и успехов! – сказал глава Дми�
тровского городского округа Илья 
Поночевный, приветствуя участни�
ков праздничного мероприятия.

Илья Игоревич вручил Благодар�
ность Министерства культуры РФ 
Наталье Мутовкиной, директору 
Центрального Дворца культуры «Со�
звездие», Благодарственные пись�
ма губернатора Московской области 
Елене Ильиной, заведующей отде�
лом организационного обеспече�
ния «Центр культурного развития 
«Яхромский» и Ольге Богомоловой, 
директору «Центра культурного раз�
вития «Яхромский». Также ряд со�

трудников сферы культуры и рабо�
ты с молодежью были удостоены 
почетных грамот, благодарствен�
ных писем Министерства культуры 
и туризма и Министерства инфор�
мационных и социальных комму�
никаций Московской области.

С профессиональным праздни�
ком собравшихся поздравили и Ма�
рина Шевченко, депутат Москов�

ской областной думы, и Ирина 
Костышина, заместитель главы ад�
министрации округа. Они вручили 
благодарственные письма сотруд�
никам учреждений сферы культу�
ры, туризма и работы с молодежью.

На мероприятии прозвучали 
творческие поздравления от ис�
полнителей и коллективов уч�
реждений культуры.

КУЛЬТУРА

Не профессия, 
а образ жизни

Цвет жизни, 
любви и радости СТАРЫЙ ДОБРЫЙ ДЖАЗ

 

Адрес: город Дмитров, 
улица Загорская, 
дом 17. 
Телефон 
8-495-993-74-13. СОХРАНЯЕМ НАСЛЕДИЕ ВЕЛИКИХ МАСТЕРОВ РУССКОГО ТАНЦА

Дмитровский коллектив стал участником 
концерта-фестиваля «Праздник русского танца» 
в рамках Всероссийского конкурса «Беречь 
красоту русского танца», который состоялся 
в Российском государственном университете 
имени А.Н. Косыгина.

Образцовый кол лектив «А нсамбль тан�
ца «Сюрприз» был создан в 1992 году при Цен�
тральном Доме культуры «Созвездие». Он явля�
ется многократным лауреатом международных, 
всероссийских и областных конкурсов. Имеет 
множество наград от Министерства культуры и 
туризма Московской области.

В концерте приняли участие лучшие хорео�
графические коллективы Москвы и Подмоско�
вья, Нижегородской и Ростовской областей.

По решению жюри дмитровский коллектив 
был удостоен диплома лауреата за сохранение 
наследия великих мастеров русского танца.

Поздравляем образцовый коллектив «Ан�
самбль танца «Сюрприз» со значимым и высо�
ким результатом! Желаем дальнейших успе�
хов и новых побед!
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Глава Дмитровского городского 
округа Илья Поночевный на днях 
оценил ход работ по благоустрой�
ству родника, которые были про�
ведены работниками МКУ «Центр 
благоустройства Костинское».

На территории близ источни�
ка заасфальтирована парковка 

для автотранспорта, появились 
удобные дорожки для подхода к 
роднику с разных сторон, есть 
фонарь.

– Но давайте не будем останав�
ливаться на достигнутом, – попро�
сил Илья Игоревич руководителей 
«Центра благоустройства» Миха�

ила Жукова и Сергея Самохина. – 
Людям было бы удобнее, если по�
ставить пару лавочек, нужны и 
урны. А территорию вокруг не за�
бывайте своевременно окашивать.

Пору чения главы округа бу�
д у т выполнены в ближа йшее 
время.

ПУЛЬС ОКРУГА

СВИСТУХА: 
субботник прошел ударно

В деревне Свистуха 
и на прилегающей 
территории более десяти 
лет по инициативе 
местных жителей 
проводятся субботники. 
13 апреля люди 
пришли к знаменитому 
деревенскому роднику.

Окрестности Свистухи знамени�
ты тем, что попадали в кадры из�
вестной киносказки «Марья – ис�
кусница», в кадре был и местный 
родник, который свистушинцы 
очень любят и берегут. За вкусной и 
чистой водой туда они ходили и де�
сять, и тридцать, и сто лет назад…

Усилиями местных жителей 
не только сама деревня, но и тер�
ритория вокруг нее были облаго�
рожены: все завалы в лесу и овра�
гах, мусор расчищены, появились 
указатели, уличные шкафчики в 
виде теремков для буккроссинга, 
скамейки, на деревьях � красивые 
кормушки для пернатых. На род�
нике � домик, закрывающий от му�
сора сам источник, и скамейки. В 
окрестном лесу всегда – чисто. Сви�

стушинцам удалось добиться и 
создания особо охраняемой при�
родной территории около деревни.

– Все это сделано благодаря уси�
лиям наших жителей. Админи�
страция Дмитровского городского 
округа нам всегда помогает, когда 
обращаемся за помощью. Напри�
мер, в прошлом году нам Иванов�
ский пруд почистили – его устра�
ивал более ста лет назад житель 
деревни, известный художник 
Сергей Иванов, – рассказала Оль�
га Лебедева, одна из самых актив�
ных жителей Свистухи. Кстати, 
на субботник она приехала из Мо�
сквы, где живет зимой, а с мая по 
октябрь – в родной Свистухе.

Этой зимой а дминистрация 
округа помогла свистушинцам 
спилить 11 засохших елей у род�
ника: самостоятельно это сде�
лать жители не имели права, да 
и физически не могли – деревь�
ям лет по семьдесят, а то и более. 
Профессиональные лесорубы сра�
ботали аккуратно, чтобы не по�
вредить молодые елочки, поса�
женные на поляне у родника для 
лесовосстановления жителями 
деревни.

Чтобы убрать стволы и ветки 
спиленных елей и почистить тер�
риторию, свистушинцы реши�
ли провести субботник именно 
здесь, у родника.

– Мы выбрали день, ориентиру�
ясь на природу: почва пока доста�
точно влажная, нет новой травы, 
подлесок не зазеленел, так что са�
мое оптимальное время. Получи�
ли обязательное разрешение на 
сжигание веток. После окончания 
работы огонь залили, а угли пере�
копали, – пояснила местная жи�
тельница Ольга.

Четырехлетнему Роме Буторо�
ву доверили спиливать ветки, под 
присмотром взрослых, конечно. С 
работой мальчик справился на от�
лично.

А самой старшей участнице суб�
ботника, Клавдии Ляшенко, уже 
85, она – коренная свистушинка:

– Дети и внуки не пускали меня 
на субботник, я пока у них в Деде�
нево живу. Но я – сбежала! – смеется 
Клавдия Алексеевна. – Ну, как отка�
заться от работы в родном лесу, род�
ной деревне, на свежем воздухе? Это 
же дарит силы, здоровье, да и дело 
мы хорошее делаем, и для себя, и 
для всех, и для природы!

Собранные и распиленные чур�
баки после субботника развезли 
по домам тех жителей деревни, 
кто топит печи. 

АДМИНИСТРАЦИЯ ДМИТРОВСКОГО 
ОКРУГА ПРЕСЕКЛА ФАКТ 
НЕЗАКОННОГО ИСПОЛЬЗОВАНИЯ 
ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
На Дмитровском шоссе 
возле деревни Ермолино 
незаконно располагался 
шиномонтаж. 

Участок ранее был предо�
ставлен юридическому лицу 
для размещения и эксплуата�
ции заправочной станции, но 
собственник АГЗС рядом уста�
новил помещение для оказа�
ния шиномонтажных услуг. 
Этот незаконно установлен�
ный объект был выявлен ра�
бочей группой администра�
ции Дмитровского округа, и 
владельцу сервисной точки 
было выдано извещение о не�
обходимости ее скорейшего 
демонтажа. 

– Мы стараемся избегать 
конфликтных ситуаций, объ�
ясняем предпринимателям, 
что деятельность необходи�
мо вести в соответствии с 
нормами действующего зако�
нодательства. Все наши пред�
приниматели с пониманием 
относятся к этому, поэтому мы 
сейчас не на принудительном 

демонтаже присутствуем, а на 
добровольном, – отметила за�
меститель главы Дмитровско�
го городского округа Ольга Мо�
шарова. 

С октября 2023 года Мини�
стерство сельского хозяйства 
и продовольствия Московской 
области вместе с администра�
цией Дмитровского округа и 
по поручению губернатора Ан�
дрея Воробьева приводят в со�
ответствие объекты потреби�
тельского рынка и услуг. Эта 
работа ведется под личным 
контролем главы Дмитровско�
го округа Ильи Поночевного. 
Особенное внимание уделяет�
ся объектам, расположенным 
вдоль крупных транспортных 
магистралей.

Сре д и неза кон но возве �
денных строений чаще всего 
встречаются здания торгово�
го, складского, транспортного 
назначения, хозблоки и гара�
жи. Все незаконно возведен�
ные пост ройки буд у т при�
в е д е н ы  в  с о о т в е т с т в и е  с 
градостроительными норма�
ми либо снесены.

К роднику 
не зарастет 
народная тропа

У этого родника в Икше несколько названий – 
святой, золотой и другие. Ежедневно за водой туда 
наведываются десятки местных жителей и приезжих.
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В честь годовщины 
областной акции «Доброе 
дело» в муниципалитете 
прошел Единый день сбора 
гуманитарной помощи. 
Оказать помощь мог 
любой желающий в трех 
волонтерских пунктах 
Дмитровского округа.

– За два года акции «Доброе 
дело» дмитровчане собрали и 
отправили около восьми тонн 
помощи – это 20 рейсов на Дон�
басс. В Единый день сбора помо�
щи наши неравнодушные жи�
тели принесли еще около 500 
килограммов. Также недавно во 
всех школах округа прошла ак�

ция «Неделя добрых дел». Более 
4,5 тысячи писем с добрыми 
словами пожеланий нашим ге�
роям, 16 маскировочных сетей, 
300 талисманов, 1000 распис�
ных пряников – все это ребя�
та вместе с педагогами сделали 
своими руками и передали во�
лонтерам для отправки в зону 
СВО. Благодарю каждого, кто 
поддерживает наших защит�
ников. Вместе  – к 
победе! – 

прокомментировал глава Дми�
тровского городского округа Илья 
Поночевный. 

Акцию «Доброе дело» придума�
ли ребята из гимназии имени Ев�
гения Примакова в апреле 2022 
года, ее сразу поддержал губерна�
тор Московской области Андрей 
Воробьев. За это время акция вы�
росла до невероятных масштабов. 
К участию присоединились все 
школы Подмосковья, родители ре�
бят, народные артисты, спортсме�
ны, депутаты и многие другие. 

Акция направлена на под�
держку жителей Донбасса 
и участников специальной 
военной операции, в том 
числе мобилизованных и 
членов их семей.

Всю помощь, собранную 
жителями, из пунктов при�

возят на центральный распре�
делительный склад, где волонте�
ры занимаются ее сортировкой и 
упаковкой, а уже оттуда на фронт 
отправляются фуры.

СВОих НЕ БРОСАЕМ

Каждая посылка 
приближает Победу
Более восьми тонн гуманитарной помощи от 
Дмитровского городского округа было отправлено 
бойцам СВО и жителям новых регионов за два 
последних года в рамках акции «Доброе дело»

Парта Героя Юрия Гагарина

Со стороны государства контракт-
никам оказывается существенная 
поддержка. Это и единовременная 
выплата в размере 600 тысяч ру-
блей (при заключении контракта в 
Московской области), и ежемесяч-
ная выплата «за лентой» порядка 
200 тысяч рублей.

Участники СВО и их семьи име-
ют льготы при поступлении в вуз, 
при оплате ЖКХ и налогов на иму-
щество. Дети участников боевых 
действий имеют право на внеоче-
редное зачисление в детский сад, 
бесплатные завтраки и обеды в 
школах, посещение кружков, сек-
ций, путевки в лагеря отдыха.
Стать военнослужащим по кон-
тракту может каждый, пройдя ме-
дицинскую комиссию и заключив 
договор с Министерством оборо-
ны РФ.

Подробная информация о служ-
бе по контракту доступна на сай-
те контрактмо.рф. Вопросы можно 
задать по телефону 
8-495-990-77-77.

По вопросам службы по контрак-
ту можно обратиться в военный 
комиссариат по городу Дмитрову, 
Дубне, Талдому, он находится по 
адресу: город Дмитров, улица Че-
кистская, 2, ежедневно с 9.00 до 
18.00, телефон 8-495-993-81-47.

ВОЕННОСЛУЖАЩИЙ 
ПО КОНТРАКТУ – 
ЭТО ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ 
ЗАЩИТНИК РОДИНЫ

12 апреля 1961 года 
советский космонавт 
Юрий Гагарин на 
корабле «Восток» 
отправился в 
первый космический 
полет. С тех пор 
эту памятную дату 
весь мир отмечает 
как День авиации и 
космонавтики.

«Парта Героя» � важный об�
разовательный проект пар�
тии «Единая Россия», который 
рассказывает молодому поко�
лению о героях�земляках, чей 
подвиг является примером 
беззаветного служения Оте�
честву.

– Юрий Гагарин, став пер�
вым человеком, совершив�
шим полет в космос, про�
славил нашу страну на весь 
мир. Это – великий день в 
истории нашей страны. Он 
наш герой! Поэтому в школе 
нашего округа теперь есть 
парта, носящая его имя, – 

сказал глава Дмитровского го�
родского округа Илья Поно�
чевный. 

12 апреля в Дмитровской 
школе №8 состоялось торже�
ственное открытие Парты 
Героя, посвященной Юрию 
Алексеевичу Гагарину. Уча�
стие в мероприятии приня�
ли представители Дмитров�
ского местного отделени я 
ветера нов ВС РФ: пол ков �
ник МВД, летчик истреби�

тельного полка, ветеран бо�
е в ы х  д е й с т в и й  В а л е р и й 
Яцурин и майор запаса, ве�
т е р а н  в о е н н о й  с л у ж б ы 
Андрей Дашков. Были каде�
ты, юнармейцы, школьни�
ки, начальник Управления 
образования Татьяна Малин�
никова и руководитель мест�
ной общественной приемной 
партии «Единая Россия», де�
путат Совета депутатов Дми�
тровского городского округа 
Александра Нечай.

Право открыть Парту Ге�
роя предоставили Валерию 
Яцурину и Андрею Дашкову. 
А первыми за нее сели при�
зеры муниципального этапа 
Всероссийской олимпиады 
школьников по астрономии, 
ученики 7 «В» класса Миха�
ил Смирнов и Полина Мамо�
нова.

В завершении участники 
программы «Орлята России» 
исполнили для собравших�
ся песню «Непознанный кос�
мос».

Напомним, что на терри�
тории Дмитровского округа 
этот образовательный проект 
«Единой России» активно реа�
лизуется уже второй год.

поддерживает наших защит�
ников. Вместе  – кк 
победе! –

К уча
школы
бят, н
ны, д

А

жи
возя

делит
ры зан
упако
отпооо ра

ПОСЫЛКИ ДЛЯ БОЙЦОВ ОТ ДМИТРОВСКОЙ 
БОЛЬНИЦЫ ДОСТАВЛЕНЫ!

На прошлой неде�
ле медработники со�
брали и передали во�
лонтерам более 2,5 
тонны продуктов, ме�
дикаментов, средств 
личной гигиены, ин�
струментов и многое 
другое. 

Наши защитники 
передали слова бла�
годарности всем, кто 
принял участие в сбо�
ре и доставке посылок.

Ж е л а е м  н а ш и м 
бойцам крепкого здо�
ровья и ждем их с По�
бедой домой!
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В деревне Петраково прошло собрание 
местных жителей, в котором приняли 
участие заместитель главы администрации 
округа Людмила Докучаева и работники 
службы благоустройства «Рогачево».

На повестке дня был актуальный для деревни вопрос – 
перенос контейнерной площадки для сбора твердых ком�
мунальных отходов. Место, где находится площадка, от�
вечает действующим нормам и требованиям, но многие 
люди недовольны тем, что от ветра по округе разлетает�
ся мелкий мусор. Кроме того, на площадке складируют 
крупногабаритные отходы, а еще там разворачивается 
спецтехника.

Жители предложили другое, более удобное для них 
место для размещения контейнеров и подъезда мусоро�
возов. По результатам обследования предложенной тер�
ритории было принято коллегиальное решение о пере�
носе туда площадки для сбора ТКО. 

Мероприятия по переносу объекта будут выполнены 
службой благоустройства «Рогачево», когда станут понят�
ны источники финансирования работ.
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В многодетной семье из Дмитрова 
родился десятый ребенок!

КОРОТКО О РАЗНОМ

ХОРОШЕЕ ДЕЛО НЕ ЗАБУДЕТСЯ

В поселке Горшково юнармейцы МВПК «Патриот» 
имени пограничника лейтенанта В.П. Филатова вме�
сте со своим руководителем Борисом Сорокиным про�
вели субботник. Ребята убрались у обелиска в честь 
павших воинов, помогли навести порядок у дома По�
четного гражданина города Дмитрова, председателя 
общественной организации «Совет ветеранов посел�
ка Горшково» Екатерины Васильевны Николаевой. Она 
была очень признательна юнармейцам за помощь!

ЖИТЕЛИ РАДЫ ЧИСТОТЕ И ПОРЯДКУ

В деревне Каменка в минувшую субботу, 13 апреля 
работники МКУ «Служба благоустройства Габовское» 
вместе с жителями многоквартирных домов тоже про�
вели субботник. В полный порядок после зимы были 
приведены дворы многоквартирных домов, детские 
игровые площадки и общественные территории. Ком�
мунальщики удалили сухие ветки деревьев и кустар�
ников. Теперь в Каменке чистота и порядок. Жители 
этому очень рады.

РЕЗУЛЬТАТОМ ДОВОЛЬНЫ ВСЕ!

Во время субботника в поселке Подосинки, который 
тоже прошел 13 апреля, работники МКУ «ЦБ Костин�
ское» убрались на территории сквера в центральной ча�
сти поселка. Местные жители активно включились в ра�
боту, они убрали примыкающую к домам территорию, 
собрали мусор вдоль центральной дороги. Особенно 
приятно было видеть на субботнике детей, которых ро�
дители своим примером приучают к труду. Субботник 
прошел организованно, на позитиве, участники немно�
го устали, но результатом остались довольны все!

ПОМОГЛИ НАЙТИ СВОИ СКАЗКИ

В сельском Доме культуры «Бригантина» посел�
ка Дома отдыха Горки прошли «Книжкины имени�
ны». Участниками программы стали ребята из детсадов 
«Якорек» и «Кораблик» Каменской школы №2. Дошко�
лята узнали, где живут книжки. К ним пришли сказоч�
ные герои, которым ребята помогли найти свои сказ�
ки. Все вместе играли, смотрели кукольный спектакль, 
отгадывали загадки по произведениям русских и зару�
бежных писателей. А в конце ребятам вручили книж�
ки�сувениры.

Все для удобства жителей

В семье Ольги и Алексея 
Сухоруковых 9 апреля 
произошло радостное 
событие – они стали 
родителями в десятый 
раз. Теперь у них семь 
мальчиков и три девочки. 
Новорожденного назвали 
Сергеем.

– Малыш родился крепким и здо�
ровеньким в Дмитровском роддоме. 
Благодарю весь медицинский персо�
нал за чуткое, внимательное отноше�
ние и профессиональную помощь. 
Все сотрудники роддома – отзывчи�
вые и добрые люди, они крепко зна�
ют свое дело, – поблагодарила меди�
ков Ольга Сухорукова.

На данный момент в Дмитровском 
округе порядка трех тысяч многодет�
ных семей, из них 11 семей имеют по 
семь и более детей.

Семья Ольги может претендо �
вать на получение знака «Материн�
ская слава» с денежной выплатой 
100 тысяч рублей, затем на медаль 
(воспитывающие четырех и более 
детей) или орден (воспитывающие 
семь и более детей) «Родительская 
слава». Выплата при получении ме�
дали «Родительская слава» – 200 ты�

сяч рублей, при получении ордена 
«Родительская слава» – 500 тысяч 
рублей. Следующей ступенью в на�
граждении Ольги может стать при�
своение звания «Мать�героиня», это 
медаль и выплата в размере одного 
миллиона рублей. 

Док у мен т ы д л я на г ра ж дени я 
должны подтверждать, что канди�
дат имеет гражданство РФ, место жи�
тельства и постоянно проживает на 
территории Московской области не 
менее пяти лет, является матерью 
и достойно воспитывает пятерых и 
более несовершеннолетних детей, 
местом жительства которых также 
является Московская область. Эта 
семья, которая активно участвует в 
общественной и культурной жизни 
городского округа и Московской об�
ласти в целом, является примером 
для окружающих, ведет активный 
и здоровый образ жизни. Достойно 
воспитывает и осуществляет долж�
ный уход за детьми.

Все многодетные семьи могут рас�
считывать на меры социальной под�
держки, предусмотренные в Москов�
ской области.

Наш прези дент Вла димир Пу�
тин говорит, что главное предназна�
чение семьи – это рождение детей, 
продолжение рода человеческого, 
воспитание детей, а, значит, и про�

должение всего нашего многонацио�
нального народа.

– Радостно, что жители нашего 
округа все чаще становятся многодет�
ными родителями. Большая семья – 
это прекрасно! Рождение детей – это 
всегда радость, но многодетная се�
мья – это и большой труд. Наше госу�
дарство оказывает многодетным все�
стороннюю поддержку, чтобы дети в 
таких семьях росли сильными, здоро�
выми и счастливыми, – сказала заме�
ститель главы Дмитровского округа 
Ирина Костышина.

 кстати
В Год семьи, которым 
был объявлен 2024-й год, 
Президент РФ Владимир 
Путин объявил о запуске 
нового нацпроекта «Семья», 
направленого на улучшение 
демографической ситуации, 
поддержку семей с детьми, 
сохранение традиционных 
ценностей. «Большая 
многодетная семья должна стать 
нормой, философией жизни 
общества, ориентиром всей 
государственной стратегии», – 
отметил глава государства.

23 апреля с 10.00 до 15.00 состоится личный прием граждан по актуальным вопросам в сфере здравоохранения.
Личный прием будет проводиться в Приемной Правительства Московской области, Министерстве здравоохранения Москов�

ской области, администрациях муниципальных образований, общественных приемных исполнительных органов Московской об�
ласти в муниципальных образованиях с привлечением должностных и уполномоченных лиц, в том числе руководителей учреж�
дений и организаций здравоохранения.


